
件名 ご意見・ご要望等 市長からの回答等

1 小金井公園について

　小金井公園の施設を充実させてもらえたらなと思っていま
す。この前も、フィギュアスケートのジュニアの方が、選手
権で１位を取ったというニュースもあって、小金井の注目度
が上がっているかなというところと、「小金井」と調べると
小金井公園がやっぱり結構トップで出てきたりとかして、私
も家が近いので結構利用させてもらっています。ちょっと弱
点だなというところは２つあると思っていて、一つがトイレ
で、ちょっと汚いと感じているんです。トイレが綺麗だと、
もっと一見さんも２回、３回と通ってもらえる公園になるん
じゃないかなということを感じています。今日のこの場のお
話しさせてもらうときも、３歳の娘から「トイレを綺麗にし
てくださいと市長さんにお伝えください」と言われましたの
で、ちょっとお伝えさせてもらいました。
　もう一つの弱点というのは、暑いときとかになかなか逃げ
場所がないといいますか、屋根があるところがない感じがあ
るんです。あと水場はあるけれども涼を取れるような場所が
ないと感じていまして、そういったところがあると、子育て
世代としてはありがたいなと思います。木はいっぱいあるの
で、木陰の方に行ったりするんですけど、そうすると今度は
ハチが飛んでたりして危ないなというところはあるので、お
金がかかることなので難しいとは思うんですけど、充実して
いただけたらなと。

　小金井公園のトイレの話は、もう少し何とかできないのという話を聞いたり、御意見としていただ
いたりもします。小金井公園は都立公園ですので、東京都さんの持ち物なんですよね。ただ、こうい
う御意見があったというのは、何らかの形で、小金井公園を運営しているところがありますので、そ
こにもう少し綺麗にしてほしいとお伝えすることは多分できると思います。実際に３歳のお子さんか
らも、そういう御意見が出ていますよということも含め、何らかの形でお伝えをしたいと思います。
　暑い時に逃げ場がないということ、要するに、涼、もしくは日陰になれる、何かそういうスペース
をもう少し増やしてほしいということだと思うんですけども、これも併せてお伝えをしようと思いま
すので。まずはちょっと受け取らせてください。

2 児童館の開館時間について

　子どもの居場所等を増やしてほしいです。子どもが最初１
人しかいなかったので、生まれた直後は特にそんなに不便を
感じてなかったんですけれども、大きくなるにつれて、児童
館を使わせてもらうようになったんですが、どうしても小金
井市だと、月曜日はやってないか、土曜日は１７時とかまで
で利用は終わりとなっています。しかし、ちょっと自転車走
らすと、小平市や東村山市は、もう日曜日も児童館は開いて
いて、１９時ぐらいまで開いているんです。子育てしている
身としてはありがたいんです。多分あちらは、民間を使って
その時間までやれているのかなとは思うんですが。そのぐら
いまで児童館とかを使えた方が、次の子を産んだとき、産み
たいなという環境に近づくのかなというところはあるので、
そちらもお金かかることですが、検討していただけないかな
というところです。

　子どもの居場所として例に挙げていただいたのが児童館でした。確かに小金井市では日曜日はやっ
てないですよね。あと、どの児童館も５時もしくは６時、ここまでの利用という形になっています。
今、小金井市では、児童館が４つあって、そのうちの一つの東児童館だけ、その運営を委託している
状況です。実は、他の児童館も委託しようかという話もあるんですけども、まだそれは具体的には進
んでないところです。ただ、民間に任せるからそれができる、できないという話とは若干違うかなと
いう気はするんですけども、いずれにしても、利用しやすいよう何とかしてよという御意見だと思い
ますので、現段階ではそういう御意見があったというのを担当課にもお話をして、まずしっかりと受
け止めて考えていきたいと思います。すぐにできるか分かりませんけれども、そういう御意見があっ
たということを担当課と話をしてみたいと思います。

第１２回みんなのタウンミーティング会議報告（令和５年度第９回）

１　開催日時　令和５年１２月２０日（水）午後７時００分～８時３０分
２　開催場所　オンライン
３　参加者　　市長及び市民４名
４　会議次第　⑴　開会
　　　　　　　⑵　市長あいさつ　（市政報告）
　　　　　　　⑶　懇談（フリーテーマ）
　　　　　　　⑷　閉会

５　懇談内容要旨
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3
みんなのタウンミーティング
の議事録について

　今回こういったミーティングに参加させてもらうときに、
事前に、以前のミーティングとかで出た話題とかを送ってい
ただけると、それを見て、自分のしゃべることもまとめてお
伝えできるかなという気がします。議事録とかをあらかじめ
送っていただけると、多分、その話題、前も出たんだけどな
ということで、貴重な時間を無駄にすることなく、建設的に
お話ができるのではないかなと思いました。

　タウンミーティングの記録といいますか、過去にこういう意見が出ているよみたいなことが分かる
と、それを更に深掘りするとか、もしくは違う意見を出すこともできるので、そういうことができな
いかということでよろしいですよね。
　一応、記録は公開しておるんですが、若干タイムラグがありまして、現在は多分９月ぐらいまで
ホームページ上で公開はしているんです。ただ、直近のところまでは、少し時間が掛かっています。
正式な記録ではないにしても、何かこういう話題は出たよみたいな簡単なものがあればいいというこ
とですよね。どういうふうなやり方ができるかは、ちょっと考えてみたいと思います。こういう場を
より良い場にするために、事前の情報提供なんかがあったら良いという受け止めをしておりますの
で、できることは考えたいと思います。

4
リユース事業者との協定につ
いて

　（共有資料にある）「おいくら」についてですが、小金井
市の連携と協定によって、どのような点が改善されるので
しょうか。普段も「おいくら」は使っております。

　ちょっと今、明確に答えられないですが、小金井市として、これを使うことを推奨していますよと
いう位置付けになるんだろうなと思います。だから、小金井市が連携することによって、以前から既
に使われている方が何か違うかというと、今明確にお答えできないです。確認しておきますので、申
し訳ありません。ただ、推奨しているだけと言ってしまえばそうなんですけど、そのサービスを使わ
れている方はいらっしゃると思うんですけど、知らない方が何か困ったときに、それを使うようにな
れば良いとは思っています。特にこちらもお金かかっていませんので、お互い推奨し合うことによっ
てお互いにとって良いよねという、こういう連携と捉えていただければ。

5
誰でもトイレの緊急ベルにつ
いて

　誰でもトイレの緊急ベルについては、その後いかがです
か。結果をＨＰなどで公開するなど。

　全部調べて、緊急ベルがついているところの稼働は全部確認をしました。ただ、そもそも緊急ベル
がついてないところがあるのをどうするかというのを、ちょっと今、検討しているところです。結果
というのは、今、どういう稼働状況かについてということですよね。申し訳ないですけど、ちょっと
引き続きとして取扱いますので。すぐに整理できてなくて申し訳ありません。

6
新庁舎・（仮称）新福祉会館
について

　市庁舎の件について、先日、渡辺大三さんが駅の前で配っ
ているチラシを見たんですが、結構見直しがそのままになっ
ちゃっているという紙面を読んだんです。今、市庁舎の建設
計画というのは、どうなんですか。

　結果的に、もともとの原案、実施設計もほぼ出来上がっていたものを、やり切るという話になって
います。要するに、そのままということです。更に、時間が経ったことによって色々と変わった部分
もあるので、最低限の追加修正を加えて、来年度ぎりぎり着工みたいなスケジュールで今進めている
ところなんです。
　御指摘いただいた議員さんの配っているチラシは、私も見ておりますので、大体何を書いているか
は知っているんですけれども、いわゆる見直し案というものがあるんだ、こういう設計にした方がコ
ストも安くなるんだという御主張をされているんです。ただ、これまで我々としては、しっかりプロ
セスを踏まえて今に至っているという前提があります。また、今はもう、実施設計というほぼ出来上
がっているものに、必要な修正を加えるという段階なんです。こうすればいいじゃないか、見直した
らいいんじゃないかと、そういう御意見があること自体は承知しておりますが、仮に見直すとなった
場合、そのプランで設計を明日からやり直そうというわけにいかないんですね。民間企業だったらで
きるんですけど、行政というものは公平性、透明性を含めて、そこのプロセスが求められますので、
仮に今の案だと駄目だ、やり直すとなれば、もう１回設計の条件の見直しと、プロポーザルからやり
直しになります。そうすると、設計に入るまでにもう何年また先になるのということなんです。
　御主張されている方々は、明日から設計を見直せば、いついつ建つ、この方が早い、みたいなこと
をおっしゃるんですけども、我々としては、行政の進め方として非現実な御提案だと思っているんで
す。ちゃんと比較、検証しろみたいなこともおっしゃるんですけれども、これまで積み上げてきたも
のと、一応市民で建築をやっている方がつくった案らしいんですけども、その方が案として出してい
るものと、全く熟度が違うものを比較検証するということを、行政としてのむわけにはいかないとい
う状況です。
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　一つだけちょっと気になっているのは、結構、建設費が高
騰しているじゃないですか。どっちがいいのか分からないで
すけど、できるだけ早くやるのがいいのか、もうしばらく様
子を見るのがいいのか。その点はちょっとスケジュールが遅
れちゃったなという感じはしています。坪１５０万が今は２
００万でも出来ないというような話を聞くと、相当コストが
出ると思います。

　そうなんです。一応、建設費は１１５億円と見込んでいるんですが、その金額の算出というのは令
和３年９月段階、今から約２年前です。そのときまでの１年間で、確か９％ぐらい上がっているんで
す。資材高騰上昇率、それをそのままずっと反映させていったときに、１１５億円になるという試算
です。実際はちょっと踊り場になったり、またちょっと上がったりというのを繰り返していますか
ら、我々としては１１５億円までいかないのではないかと。でもそこは分からないです。もっと上昇
率が上がって、それ以上高くなるかもしれませんけれども、これが恐らくマックスじゃないかという
試算の上で、その金額を出しております。物価上昇の話なので、当然それよりも下がることを我々で
コントロールできる話ではありません。
となると、早いほうが良いでしょうし、さっきもありましたけど、別に早く建てることだけを考えて
いるわけではないということなんです。早い方がいいけれども、見直す我々としての根拠は見い出せ
ないということです。
　あと、結局、庁舎のスケジュールが決まらないことによって、色々なことがもうずっと渋滞してい
るんです。これが何年も繰り返されてきて、だからこそ、小金井市政はちょっと停滞しているところ
もあるので、そういった意味でも、当然早い方が良いのはもう間違いないです。
そしてまた、これまで積み上げてきたプロセスに、何か大きな問題があるわけではない。ただ、想定
よりも上がっていることは確かですけど、これは物価上昇の話なので。
　それで考えると、今後も下がることは見込みにくいわけですから、できるだけ早い方が、そういう
意味でも良いんだろうなと。そういうことも含めて進めているというところです。

　内装なんかもうある程度、どう言ったらいいですかね。市
役所でも細切れにした部屋割りというのがあるじゃないです
か。中の設計を見てないので何とも分からないですけれど、
それをもっとオープンにしたりね。
　進捗によってはどこかでそういうのも見られるんですか、
資料として。

　基本的には、比較的オープンなつくりになっています。細切れというよりはオープンなつくりで、
レイアウト変更をやりやすいようなデザインにする前提でやっていますので。
あと、一応、今も実施設計の内容は公開しているはずですので。ちょっとそれはまた御案内します。
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